

Homélie pour le 10^o dimanche du T.O. B 2024

Si, j'avais un titre à donner à cette page d'Évangile qui vient d'être proclamée, je lui donnerais le titre suivant : « La nouvelle parenté/famille de Jésus. »

En fait l'évangéliste met en scène deux groupes : celui de la parenté de Jésus, basée sur le lien du sang et celui de la nouvelle parenté de Jésus basée sur « faire la volonté de Dieu ».

Nous venons de voir Jésus dans la maison entouré d'une foule, et voilà que quelqu'un vient lui dire : « Ta mère tes frères, sont là, dehors, ils te cherchent. »

Chose surprenante, au lieu de se lever et d'aller vers sa famille, Jésus regarde ceux qui sont autour de lui et leur dit : « Qui est ma mère, qui sont mes frères... celui qui fait la volonté de Dieu est pour moi un frère, une sœur, une mère. »

A première vue, la réponse de Jésus nous semble particulièrement dure surtout vis-à-vis de sa mère. Serait-ce de l'indifférence ? serait-ce de l'égoïsme ? Que fait Jésus des liens sacrés de l'existence, et du commandement : « Honore ton père et ta mère » ?

Essayons de comprendre.

Jésus ne met pas en cause le commandement « Honore ton père et ta mère », mais il lui donne sa juste place, la place qui lui revient, contre toutes déviations : les liens du sang ne sont pas un absolu. À ce propos je me rappelle d'une femme, dont le mari, n'ayant jamais coupé le cordon ombilical avec sa mère, passait plus de temps avec sa mère qu'avec elle, d'où des continuels conflits. Et un jour cette femme a mis son mari devant le choix : elle ou sa mère...

« Qui est ma mère, qui sont mes frères...celui qui fait la volonté de Dieu est pour moi un frère, une sœur, une mère. »

Quand nous faisons la volonté de Dieu, nous faisons partie de la famille de Jésus, non plus basée sur les liens de sang, mais sur le fait « de faire la volonté de Dieu ». Nous pouvons nous demander, mais qu'est-ce que c'est la volonté de Dieu ? Comment la faire ?

Essayons de comprendre.

La volonté de Dieu, son désir c'est que nous devenions des vivants, des hommes et des femmes debout, que nous puissions accomplir ce pour quoi nous avons été créés, notre pleine humanisation, réaliser pleinement cet homme nouveau cette femme nouvelle créée à l'image de Dieu. Ou dit autrement la volonté de Dieu c'est, le bonheur de l'homme.

Et, je le dis en passant, ne pas confondre comme on le fait aujourd'hui Bonheur et bien-être.

Comment faire la volonté de Dieu ?

D'abord en regardant Jésus, en accueillant sa parole, en essayant de faire passer sa vie dans la nôtre. Car Jésus a pleinement réalisé dans sa vie d'homme la volonté de Dieu, de son Père. C'est pourquoi Jésus a été l'homme des béatitudes, l'homme du Bonheur : « Je suis descendu du ciel pour faire non pas ma volonté, mais la volonté de Celui qui m'a envoyé. »

« Ma nourriture, c'est de faire la volonté de Celui qui m'a envoyé, et d'accomplir son œuvre. »

Ce qui fait de nous des véritables disciples, membre de la famille de Dieu, c'est d'adhérer comme Jésus à la volonté du Père.

Nous entrons ainsi dans une communion, une intimité profonde avec Jésus, une intimité qui dépasse tous les liens de famille, et d'affection de ce monde, parce que c'est la volonté de Celui qui nous a créés, qui nous aime, qui a donné pour nous sa vie. Et nous nous devenons tout pour Lui comme nous le dit le Cantique des Cantiques « Mon Bien-aimé est à moi et moi à Lui. » (Card. Martini)

Comment concrètement faire la volonté de Dieu ? En nous nourrissant tous les jours de sa Parole (les Évangiles)...

En essayant de vivre au quotidien le double commandement de Dieu et du prochain...

Et surtout en vivant notre vocation particulière, certains dans le mariage, d'autres dans le célibat consacré, d'autres encore en vivant les promesses de leur baptême...

Vivre pleinement la volonté de Dieu notre Père, le pourrions-nous sans ton aide Seigneur ? C'est pourquoi nous te prions :

*« Prends Seigneur, et reçois
toute ma liberté,
ma mémoire, mon intelligence
et toute ma volonté.
Tout ce que j'ai et tout ce que je possède.
C'est toi qui m'as tout donné, à toi, Seigneur, je le rends.
Tout est à toi, disposes-en selon ton entière volonté.
Donne-moi seulement de t'aimer
et donne-moi ta grâce, elle seule me suffit. »*

(Saint Ignace de Loyola)